



Las anomalías, en gestión de Antonio Echevarría

ASF halla hueco de 2 mil mdp en Nayarit

SIN ACLARAR, destino de 1,617 millones de pesos de un programa del sector educativo; se desconoce en qué se gastaron varios fondos de salud; Fiscalía estatal investiga corrupción

• Por Cristina Ceja
mexico@tazon.com.mx

La Auditoría Superior de la Federación detectó irregularidades por dos mil 402 millones 901 mil 700 pesos en Nayarit durante el 2021, el último de la gestión del aliancista Antonio Echevarría García. Esta cantidad representa el 99.2 por ciento del total revisado, que fue de dos mil 420 millones 591 mil 200 pesos.

En el Tercer Informe del Resultado de la Fiscalización Superior de la Cuenta Pública 2021 entregado a la Cámara de Diputados en días pasados, se establece que los mayores rubros en donde se detectaron irregularidades son Educación y Salud.

Para el Programa de Apoyos a Centros y Organizaciones de Educación, el gobierno estatal recibió recursos de la Federación por mil 617 millones 382 mil 800 pesos, cuyo destino se desconoce.

Además, como parte del Fondo de Aportaciones para los Servicios de la Salud, la administración de Antonio Echevarría —quien llegó al cargo mediante una alianza PAN-PRD— recibió 28 millones 197 mil 400 pesos, de los cuales no se sabe en qué se gastaron 26 millones 621 mil 600 pesos.

Asimismo, dentro del Programa de Atención a la Salud, el gobierno de Nayarit debe aclarar en qué se ejercieron seis millones 666 mil 800 pesos, mismos que equivalen a todo el presupuesto destinado para esta política pública.

Dentro del Programa de Atención a la

Salud y Medicamentos Gratuitos para la población sin seguridad social laboral, la entidad debe aclarar el uso del total de recursos recibidos, que asciende a un millón 81 mil 500 pesos.

Del reporte de la ASF se desprende que, independientemente de los recursos cuya aplicación no ha sido aclarada, se acreditó un probable daño a la hacienda pública de la Federación por 226 millones 178 mil 400 pesos.

El informe señala que en el 2021 el Gobierno de Nayarit incumplió sus obligaciones de transparencia sobre la gestión de los fondos, ya que no reportó con calidad y congruencia a la Secretaría de Hacienda y Crédito Público la información correspondiente.

El órgano de fiscalización estableció en el documento que, como respuesta a los hallazgos, remitió el oficio número SAF/2107/2022 con fecha de 8 de diciembre del 2022, con el propósito de que fuera atendido lo observado.

La administración de Echevarría está bajo investigación de la Fiscalía de Justicia estatal a instancias del nuevo gobierno, encabezado por Miguel Ángel Navarro Quintero, quien ha señalado posible corrupción precisamente en educación y salud, pero también en movilidad.

EL DATO

ANTONIO ECHEVARRÍA GARCÍA asumió el cargo de gobernador de Nayarit el 19 de septiembre del 2017, luego de ganar las elecciones de ese año, postulado por una alianza PAN-PRD.



EL AGUJERO, EN NÚMEROS		
Un solo programa, relacionado con la educación, concentra más de la mitad del monto total en el que se detectaron irregularidades.		
MONTO AUDITADO	IREGULARIDADES	PORCENTAJE CON IREGULARIDADES
2,420,591,200	2,402,901,700	99.2%
PARTIDAS CUYO USO SE DESCONOCE:		
PROGRAMA DE APOYOS A CENTROS Y ORGANIZACIONES DE EDUCACIÓN	1,617,382,800	
PAGOS A TRABAJADORES DE LA EDUCACIÓN BÁSICA	6,882,200	
FONDO DE APORTACIONES PARA LOS SERVICIOS DE LA SALUD	26,621,600	
PROGRAMA DE ATENCIÓN A LA SALUD	6,666,800	
ATENCIÓN A LA SALUD Y MEDICAMENTOS GRATUITOS	1,081,500	
Fuente: ASF. Cifras en millones de pesos		